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для учебы, спорта, отдыха, совместного досу-
га детей и взрослых. Думаю, что у нас все по-
лучилось. Честно говоря, по-хорошему зави-
дую детям», — сказал глава региона, обратив-
шись к школьникам, учителям и родителям. 

Лицей будет работать по принципу 
«Школы полного дня». Это уникальная для 
региона модель, когда ребята с утра до обе-
да учатся, а после — посещают кружки  
и секции. Для дополнительного образова-
ния дети могут выбрать обучение  
фото- и видеомонтажу, VR- и AR-технологи- 
ям, кибербезопасности, промышленному  
и графическому дизайну, робототехнике, 
театральную и хореографическую студии, 
спортивные секции. 

В лицее  программа нацелена на углу-
бленное изучение предметов: будущих  
пятиклассников ждет конкурсный отбор.  
А в начальную школу малыши набираются 
на общих условиях. Одной из особенностей 
учебного заведения стали не буквенные обо-
значения классов, а именные: ребята будут 
получать знания в классах Михаила Ломоно-
сова, Сергея Вонсовского, Софьи Ковалев-
ской, Василия Докучаева, Андрея Нартова, 
Николая Пирогова, Ивана Павлова, Станис-
лава Шварца и других ученых. Частью эко-
системы лицея станут Уральская загород-
ная образовательная резиденция в Сысерт-
ском районе и учебный центр на террито-
рии Сколково — школа СКОЛКА. 

неделя в регионе / подробности

РАЗВИТИЕ

Участие в торжественных линейках 
приняли губернатор Евгений Куйвашев  
и глава МЧС России Александр Куренков.

Школа №300 «Перспектива», на базе 
которой созданы кадетские пожар-
но-спасательные классы МЧС Рос-
сии для учеников средних классов, 

открыла двери для юных свердловчан на 
улице Рощинской. «Просторные помеще-
ния, современные технологии и спортив-
ная инфраструктура — все это сделает про-
цесс обучения для вас максимально эффек-
тивным, а главное, интересным. Важной 
особенностью, несомненно, является  
ресурсный центр „Школа безопасности“. 
Здесь вы сможете приобрести ценные  
для каждого человека знания и навыки,  
а может и выбрать профессию», — подчер-
кнул Александр Куренков.

Евгений Куйвашев отметил, что много-
профильный образовательный комплекс 
построен в рекордные сроки — всего  
за 13 месяцев. На площади 30 тысяч ква-
дратных метров разместились кабинеты, 
столовая, пять спортивных залов, ска-
лодром высотой 13 метров, футбольное  
и баскетбольное поля, беговая дорожка  

Новые школы открылись в Екатеринбурге в День знаний
на 100 метров, медицинский класс, кабине-
ты туристической подготовки и  оказания 
первой помощи, агробиолаборатория. «Шко-
ла не случайно называется „Перспектива“, 
здесь действительно открываются самые ши-
рокие перспективы и возможности для моло-
дежи. Это настоящий школьный город, рас-
считанный на 1,5 тысячи учеников. Большое 
внимание уделено вопросам безопасности, 
разработаны специальные программы  
и учебная площадка, уникальная для нашего 
региона», — сказал глава региона.

В новой школе будут работать 82 педа-
гога. В каждой параллели сформированы 
по два пожарно-спасательных класса  
по 30 человек. Специалисты ГУ МЧС Рос-
сии по Свердловской области станут пре-
подавателями и научат школьников ока-
зывать первую помощь, проходить полосу 
препятствий, ориентироваться на местно-
сти, работать с первичными средствами 
пожаротушения. 

В День знаний Евгений Куйвашев также 
дал старт работе Губернаторского лицея, по-
строенного в микрорайоне Солнечный.  
«Сегодня в таком светлом, жизнерадостном  
и солнечном районе Екатеринбурга мы откры-
ваем одно из самых многообещающих образо-
вательных учреждений. Идея проекта — по-
строить современный многопрофильный 
комплекс, который должен стать местом при-
тяжения всех жителей района, площадкой 

Арина Потапова82   
педагога   

будут работать  
в школе №300 
«Перспектива», 
на базе которой 

созданы 
кадетские 
пожарно-

спасательные 
классы МЧС

НАУК А

Уральские исследователи получили 250-миллионный грант

Сергей Демидов

Научно-образовательный центр 
«Передовые производственные технологии 
и материалы» вошел в первую лидерскую 
категорию среди всех НОЦ страны.

Участниками уральского НОЦ являют-
ся крупнейшие уральские вузы — 
Уральский федеральный университет, 
Южно-Уральский государственный 

университет, Курганский государственный 
университет. Среди проектов, над которы-
ми работают специалисты,  — аэрокосмиче-
ская сфера, новые материалы и энергетика, 
транспорт. Исследования объединяют уси-
лия университетской и академической нау-
ки при участии промышленных партнеров 
и органов власти.

«Практика интеграции вузовской и ака-
демической науки для решения задач про-

мышленности на базе научно-образователь-
ных центров полностью себя оправдывает. 
Проекты, реализуемые под эгидой НОЦ, уже 
внедряются в производство. Они не только 
способствуют достижению технологическо-
го суверенитета, но и призваны ответить на 
самые актуальные вызовы, которые стоят 
перед нашей страной», — подчеркнул пол-
пред в УрФО Владимир Якушев, возглавляю-
щий наблюдательный совет УМНОЦ.

Всего на поддержку научно-образова-
тельных центров мирового уровня в 2024 
году будет направлено более 2,8 миллиарда 
рублей. Гранты получат 15 НОЦ России, ко-
торые объединяют образовательные и на-
учные организации, а также крупные  
и средние предприятия реального сектора 
экономики в 36 регионах страны. В тесной 
кооперации они занимаются перспектив-
ными исследованиями и разработками, не-
обходимыми для технологического разви-
тия страны, запуска новых производств  
и внедрения передовых решений. Фото: Елена Ельцова
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КРАТКО

#Туризм Турпоток в Свердловскую область  
с начала года составил около двух миллионов 
человек. Свыше 1,2 миллиона гостей останавли-
вались в отелях Среднего Урала. «Свердловская 
область — одна из самых привлекательных  
в сфере событийного туризма. Успешно прошли 
выставка „Иннопром“, Международная неделя 
моды, музыкальные и гастрономические  
фестивали — всего более трехсот событий. 
Загрузка свердловских отелей составила  
95 процентов», — рассказала директор департа-
мента по туризму и индустрии гостеприимства 
Эльмира Туканова. 

#Спорт Кубок России и международные 
соревнования по художественной гимнастике 
пройдут в Екатеринбурге с 11 по 20 сентября. 
За победу сразятся более 600 спортсменок  
из России и представительницы клубов  
из десяти стран мира. «На наши соревнования 
приедут дети со всей страны. Мы будем  
работать, чтобы художественная гимнастика 
в России была прекрасной, творческой, чтобы 
она была очень доступной и популярной.  
Чтобы и девочки, и мальчики, и спортсмены, 
выступающие в парных упражнениях, могли по-
казать красоту художественной гимнастики», —  
отметила главный тренер сборной команды 
России Ирина Винер. 

#Цифровизация Уральцев приглашают  
голосовать за деревни и села, в которые  
проведут интернет в 2025 году. Сделать  
выбор можно на портале госуслуг до 17 ноября. 
Современная связь придет в деревни, поселки 
и села с населением от ста до 500 человек.  
Проголосовать можно только за населенный 
пункт по прописке. В акции по подключению  
к всемирной сети  уже приняли участие более 
83 тысяч уральцев. По словам министра 
цифрового развития и связи Михаила Поно-
марькова, в Свердловской области с 2014 
года к интернету подключено 272 населенных 
пункта, более 70 тысяч свердловчан получили 
доступ современным услугам связи. 

#Безопасность Губернатор Евгений Куйвашев 
поручил правительству принять меры для  
снижения производственного травматизма.  
«Необходимо повышать эффективность про-
филактической работы, обучать сотрудников, 
контролировать соблюдение технологических 
процессов, режима труда и отдыха персонала. 
Предлагаю подумать над доработкой плана 
мероприятий по снижению производственного 
травматизма», — сказал глава региона, отметив, 
что с начала года в Свердловской области фик-
сируется рост производственного травматизма. 
Отчасти это объясняется высокой концентрацией 
промышленного производства и интенсивностью 
работы предприятий. Но данные факторы не 
должны стать поводом для ослабления требова-
ний к обеспечению безопасности.

#Образование Учебу в Свердловском област-
ном медколледже начали будущие медсестры, 
акушеры, фельдшеры, оптометристы, фарма-
цевты, спасатели, массажисты, помощники  
санитарных врачей, лаборанты и зубные тех-
ники. За медицинскими, фармацевтическими  
и спасательными специальностями пришли 
4062 первокурсника: 2279 человек из них 
будут обучаться за счет средств бюджета. 
Целевой «губернаторский набор» студентов 
увеличен в этом году до 400 человек. 

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Команда фестиваля Stenograffia решила превратить территорию заброшенного 
завода в креативный кластер «Хлебозавод №6». Фото: Елена Ельцова

 Коллекцию музейного комплекса в Верхней Пышме 
пополнил спускаемый аппарат космического корабля 
«Союза МС-09». Фото: Елена Ельцова

 После ремонта открылось приемное отделение 
Детской городской клинической больницы №11 
Екатеринбурга. Фото: Елена Ельцова

 «Наш регион — один из самых богатых в национальном отношении. Наша сила — в единстве», — сказал первый заместитель 
губернатора Алексей Шмыков, открывая День народов Среднего Урала. Фото: Елена Ельцова

 Первокурсники заселились в общежития кампуса УрФУ, которые 
являются наследием Международного фестиваля университетского 
спорта. Фото: Елена Ельцова
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ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 сентября 2024 года составил   
104 749 млн рублей.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Самбо Свердловские самбистки завоевали 
семь медалей на этапе Кубка Мира в Киргизии. 
Соревнования прошли в городе Чолпон-Ата. 
Воспитанницы областной спортивной школы 
олимпийского резерва по самбо и дзюдо 
выиграли шесть золотых и одну серебряную 
медаль. Турнир в Киргизии стал вторым 
соревнованием такого уровня в текущем году. 
Первый этап Кубка мира состоялся в начале 
апреля в Армении. 

#Мотоспорт Мотогонщики Центра подготовки 
спортивных сборных команд Свердловской 
области по техническим видам спорта имени 
С.К. Щербинина вошли в состав сборной 
страны на международных соревнованиях 
«LEMARC Кубок Содружества». Гонки на одной 
из трасс мирового уровня — «МотоПарк 
Камчатка» — прошли в Петропавловске-Кам-
чатском. По итогам общекомандного зачета 
сборная России заняла первое место.

#История К столетию свердловского  
спорта министерство физической культуры 
и спорта выпустило книгу «Сто лет побед», 
посвященную ключевым событиям Среднего 
Урала. Издание будет интересно историкам, 
журналистам, краеведам, ветеранам,  
а также всем, кто интересуется развитием 
спорта на Урале. Фото: Елена Ельцова

#Игры В поселке Верхняя Синячиха  
Алапаевского района состоятся игры  
«Предел прочности». В 2024 году соревнова-
ния пройдут в новом формате: теперь  
это военно-спортивный турнир сельских 
сборных Урала. Команды из муниципалитетов 
региона будут соревноваться в девяти дисци-
плинах. В финале три лидирующих коллектива 
выйдут на экстремальную полосу препятствий 
и сразятся за главный приз — 100 000 рублей.

#Велоспорт В Свердловской области открыли 
новый веломаршрут, который проходит между 
селом Маминским и деревней Шилова, где 
сто лет назад добывали золото. Трассу создала 
команда проекта UralRuin, развивающая  
заброшенные территории на Урале. Протяжен-
ность маршрута составляет 12,5 километра.  
Он проходит мимо арт-объектов, мест для при-
вала, построенных архитекторами и волонте-
рами со всей России. Фото: авторы проекта UralRuin

#Хоккей К лету 2027 года в Первоуральске 
планируют возвести Ледовую арену. Объект 
вошел в строительную государственную про-
грамму, утвержденную губернатором Евгением 
Куйвашевым. Новый комплекс включает все 
необходимое для занятий хоккеем и рассчитан 
на пять тысяч зрителей. На арене будут трени-
роваться команды мастеров хоккейного клуба 
и команды детско-юношеской спортивной 
школы Первоуральска, молодежная сборная.

РЕЗУЛЬТАТ
Екатерина Федорова

Прыжок в высоту: как на Среднем 
Урале будут развивать спорт 
больших и малых достижений

Олимпиада в Париже хоть и прошла  
без российской сборной, но положи-
тельные результаты все же принесла. 
Чтобы поддержать спортсменов,  
исполнительный комитет Всероссий-
ской федерации легкой атлетики утвер-
дил дополнительные призовые выплаты 
для участников чемпионата страны, 
который впервые прошел в Екатерин-
бурге в середине августа. Участники, 
выполнившие олимпийские квали- 
фикационные нормативы, получили  
по одному миллиону рублей.

В ходе соревнований семь атлетов  
показали результаты мирового уровня.  
А петербурженка Мария Кочанова, 
прыгнувшая в высоту на 1,97 метра, 

могла бы претендовать на олимпийскую 
бронзу. «Я вообще не сторонник сравне-
ния результатов, показанных на разных 
стартах. Просто я рада прыгать на миро-
вом уровне. Есть внутреннее понимание 
того, что ты являешься спортсменкой вы-
сокого класса», — прокомментировала 
ТАСС свою победу Мария.

Главная спортивная награда могла ока-
заться у экс-биатлонистки Эльвиры Хасано-
вой. Спортсменка отказалась от лыж  
и винтовки в пользу ходьбы и установила  
в Екатеринбурге новое мировое достиже-
ние, которое оставалось неизменным  
34 года. Она первой в истории преодолела 
дистанцию в 10 километров меньше  
чем за 41 минуту. Рекордный результат 
Эльвиры не будет засчитан, поскольку  
для ратификации нужно, чтобы соревнова-
ния обслуживали международные арбитры. 
Но уверенности в своих силах победа  
на дистанции придала.

Прошедшие соревнования смогли  
в полной мере раскрыть не только таланты 
российских легкоатлетов, но и в очередной 
раз показать возможности Свердловской 
области. По словам председателя Всерос-
сийской федерации легкой атлетики  
Петра Иванова, который присутствовал  
на открытии чемпионата, Екатеринбург 
может уверенно рассчитывать на регу- 
лярное проведение крупных турниров.  
А реконструированный к 300-летию ураль-
ской столицы стадион «Калининец» был 
признан и спортсменами, и тренерами 
удобным и современным. 

«Замечательный стадион, отвечающий 
всем самым высоким требованиям, необхо-

« 
У нас —  
в сердце 
Урала — 

налажено 
произ-

водство 
тренажеров, 
экипировки, 
инвентаря  

и обору- 
дования  

для зимних 
и летних 

видов 
спорта»

Евгений Куйвашев, 
губернатор
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димым для соревнований такого масштаба.  
Мы уже не первый раз проводим здесь тур-
ниры, хотелось бы отметить высокий уро-
вень организации, отдельно поблагодарить 
правительство Свердловской области, адми-
нистрацию города за ту поддержку, что каж-
дый раз оказывается в проведении таких со-
ревнований», — отметил Петр Иванов.

Еще одним, пусть и не сразу заметным, 
итогом проведения в регионе крупных 
стартов, можно считать растущий интерес 
к тем видам спорта, по которым проходят 
соревнования. После ярких, красивых по-
бед сильнейших атлетов  страны желаю-
щих вести здоровый образ жизни стано-
вится больше. Например, если на прошло-
годнем открытии проекта бесплатных еже-
недельных забегов «5 верст» было около  
70 человек, то в этом году на старт вышли 
уже почти 100 уральцев. Забеги проходят 
каждую неделю с 24 августа на территории 
парка Маяковского. Из требований к участ-
никам — лишь наличие желания. А что  
касается дистанции, ее можно пройти, 
пробежать всем желающим, независимо  
от возраста и уровня подготовки.

• БИЗНЕС В ЦЕХАХ
Укреплять спортивное будущее в регио-

не намерены и через локализацию произ-
водства. В 2025 году в Свердловской области 
начнется создание индустриально-спор-
тивного кластера. Аналогичный проект за-
пускается в Татарстане. Если работа объе-
динения будет эффективной, аналогичные 
площадки появятся и в других регионах. 

На сегодняшний день рабочая группа, 
созданная на Среднем Урале, формирует 

В Свердловской области есть компании, которые производят  
оборудование и инвентарь более 20 лет: именно они станут основой 
индустриально-спортивного кластера. Фото: Елена Ельцова

предложения, которые будут представлены 
Владимиру Путину в конце этого года. 
Предполагается, что ключевым направле-
нием станет производство инвентаря  
для биатлона и хоккея.

«Губернатор Евгений Куйвашев поста-
вил задачу создать модель изготовления 
спортивного оборудования, учитывающую 
производственные мощности Свердлов-
ской области. На территории региона есть 
много успешных практик, но при производ-
стве важно учесть нормы стандартизации  
и сертификации изделий. В этом нам помо-
гают специалисты Инжинирингового цен-
тра Уральского федерального университета, 
имеющие успешный опыт в этом направле-
нии», — рассказал министр физической 
культуры и спорта Леонид Рапопорт.

Одним из шагов, приближающих созда-
ние производственного объединения, стал 
стенд, представленный во время июльского 
«Иннопрома». Посетители международной 
выставки смогли познакомиться с потенци-
альными участниками кластера и их нара-
ботками. Как неоднократно отмечал Евге-
ний Куйвашев, Средний Урал считается 
ключевым регионом по выпуску спортив-
ного оборудования. И есть все шансы, что 
кластер станет успешным продолжением 
этой работы. 

На сегодняшний день в Едином реестре 
субъектов малого и среднего предпринима-
тельства зарегистрированы уже 55 произво-
дителей спортивного инвентаря. Для срав-
нения, в прошлом году их было 46. Среди 
«китов» — такие компании, как «Манарага», 
«Пумори-Спорт», Dragonfly. При этом власти 
рассчитывают, что благодаря господдержке 
удастся привлечь и новых игроков рынка, 
готовых либо расширить производство, либо 
скорректировать направление работы. 

В качестве успешного примера можно 
привести сотрудничество с екатеринбург-
ским брендом Echidna. Изначально компа-
ния специализировалась на создании изде-
лий из кожи ручной работы, но постепенно 
сфокусировалась на выпуске поясов для по-
бедителей российских и международных 
соревнований. Четыре года назад компания 
начала вышла на рынок с новым видом пр-
дукции, а сегодня при поддержке регио-
нальных властей заняла свою нишу. Изде-
лия  бренда можно увидеть в магазине 
уральских дизайнеров в креативном кла-
стере «Домна». До этого Echidna выставля-
лась в бутике «Имена» в ТРЦ Veer Mall.  
Сегодня в расширении бизнеса компании 
помогают в региональном Агентстве по 
привлечению инвестиций.

В областном правительстве уверены, 
что подобные варианты сотрудничества 
можно разработать и для других предпри-
ятий. Это позволит совместными усилия-
ми перевести производство спортивного 
оборудования и инвентаря на новый  
уровень. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Григорий Иванов
Президент мини-футбольного  
клуба «Синара»

В конце августа в России стартовал 
33-й чемпионат России по мини- 
футболу. Игры Суперлиги продлятся  
до июля 2025 года и будут состоять  
из двух этапов: регулярного чемпио-
ната и игр плей-офф. Долгое время 
турниры проводились под эгидой 
Ассоциации мини-футбола России.  
Но в последнее время организация 
стала получать нарекания как  
от клубов, так и от болельщиков. 

В 2022 году команды чемпионата 
России вышли из АМФР и создали 
собственную Ассоциацию про-
фессиональных мини-футболь-

ных клубов «Суперлига». Нынешний 
чемпионат будет уже вторым, который 
проводится с новым руководством.  
Как будут проходить игры и изменится 
формат турнира, рассказал заслужен-
ный тренер России, президент мини- 
футбольного клуба «Синара» и ФК «Урал»  
Григорий Иванов, возглавивший  
АПМФК сразу после создания.

— Предыдущий чемпионат России, 
который впервые курировала наша ор-
ганизация, прошел очень успешно. 
Были яркие, интересные матчи, в ка-
ждом из которых мы видели напряжен-
ную борьбу. Команды хорошо подгото-
вились и показывали отличную игру. 
Несмотря на то, что мы открыты для 
критики и ждали конструктивных заме-
чаний, ничего подобного было. Это зна-
чит, что игры реально прошли на высо-
ком уровне, а мы — отлично отработали.

Стартовал уже второй чемпионат 
под нашим руководством. И мы вновь 
ждем хорошей игры. У нас прошло  
общее собрание, на котором Ассоциа-
ция приняла ряд важных решений, что 
позволяет уверенно смотреть в буду-
щее. Одна из наших перспектив —  
увеличить число команд Суперлиги  
до 14-ти. Несколько сезонов подряд  
в чемпионате участвовало не больше 
восьми клубов. Мы хотим увеличить 
число участников, хотя это непросто: 
не у всех сильных команд есть финан-
совая возможность участвовать в тур-
нире. Например, в этом году у нас сня-
лись футболисты из Новокузнецка. Но 
они очень хотят вернуться в следую-
щем сезоне, и мы их ждем. Есть и дру-
гие претенденты, которые хотят играть 
в Суперлиге. И мы готовы рассматри-
вать всех кандидатов. 

Наша Суперлига является одной  
из сильнейших. К сожалению, сегодня 
у нас нет возможности соревноваться  
с лучшими командами мира и Европы. 
Но мы все равно стремимся держать 
высокий уровень даже в отсутствие 
привычной конкуренции. 

Что касается «Синары». В прошлом 
сезоне в плей-офф мы играли с чемпи-
оном страны и уступили в пятом мат-
че. Да, не стали победителями. Но это 
игра. В этом году мы вновь будем ста-
раться победить. И шансы у нас есть. 

«Это игра. В этом году 
мы будем стараться 
победить»

55 
компаний 

производят 
спортивный 
инвентарь  

в Свердловской 
области   

1 
млн рублей

получили 
легкоатлеты, 

выполнившие  
в Екатеринбурге 

олимпийские 
нормативы

« 
Замеча-
тельный 
стадион, 
отвеча-
ющий 

высоким 
требова-

ниям  
для соревно-
ваний такого 

уровня»
Петр Иванов, 
председатель 

ВФЛА — о стадионе 
«Калининец»
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Арина Потапова
ОБРА ЗОВАНИЕ

«Программы, позволяющие педагогам приобрести 
жилье и обзавестись хозяйством, в приоритете»

Губернатор  Евгений Куйвашев заявил 
о дальнейшей поддержке работников 
образования на областном августовском 
педсовете. 

Глава региона поблагодарил учителей  
за преданность профессии и сказал: 
«Правительство продолжит создавать 
условия для развития образования.  

В первую очередь, строить и капитально ре-
монтировать школы. В числе неизменных 
приоритетов — кадровое обеспечение сфе-
ры образования, повышение доходов педа-
гогов, в том числе, через различные формы 
поощрения и программы, позволяющие при-
обрести жилье и обзавестись хозяйством».

Августовский педсовет в этом году  
прошел на новой площадке — в Губернатор-
ском лицее, который построен в Солнеч- 
ном микрорайоне Екатеринбурга. После  
встречи с учителями Евгений Куйвашев 
оценил готовность заведения к новому 
учебному году.

Глава региона зашел в кабинеты физи-
ки, химии и биологии: в лицее с пятого 

класса ребята будут учиться по четырем 
углубленным профилям — физико-матема-
тическому, информационно-математиче-
скому, естественно-научному и креатив-
но-экономическому. В школьной библиоте-
ке, услугами которой смогут пользоваться 
не только ученики, но и все желающие —  
во внеучебное время, губернатору вручили 
читательский билет. Его дизайн посвящен 
90-летнему юбилею Свердловской области. 
На футбольном поле лицея Евгений Куйва-
шев пообщался с будущими учениками — 
ребята живут в Солнечном микрорайоне  
и тренируются в филиале академии фут-
больного клуба «Урал».

По итогам педсовета Евгений Куйвашев 
поручил своему заместителю Павлу Креко-
ву встретиться с педагогическим активом  
и найти решения всех насущных проблем. 
Министерство финансов рассмотрит  
возможность увеличить премии финали-
стам Всероссийской школьной олимпиады. 
Перед министерством образования стоит 
задача разработать механизм поддержки 
ребят — победителей соревнований по про-
фессиональному мастерству. Кроме того, 
Минфин и министерство культуры займут-
ся подготовкой аналога «Пушкинской  
карты» для педагогов. Фото: све.рф

80 000  
педагогов

работают  
в Свердловской 

области

«Новая ставка взноса на капремонт  
позволит улучшать жилищные условия свердловчан»

Сергей Демидов
ЖК Х

Минимальный размер ежемесячного 
платежа в многоквартирных домах  
с 1 января 2025 года увеличится на три 
рубля за квадратный метр. 

Правительство Свердловской области 
установило минимальный взнос на 
капитальный ремонт в многоквар-
тирных домах Свердловской области 

на 2025 год. Он будет составлять 17 рублей 
48 копеек за квадратный метр общей пло-
щади квартиры. Изменение связано с ро-
стом стоимости строительных материалов 
за последние два года и позволит сохра-
нить темпы капитального ремонта и обе-
спечить его качество.

Министр энергетики и ЖКХ Николай 
Смирнов напомнил, что минимальный раз-
мер взноса на капитальный ремонт, кото-
рый устанавливается в соответствии с тре-
бованиями Жилищного кодекса РФ, не ме-
нялся на протяжении двух лет: «На 2025 
год размер платы за капремонт пересчитан 
с учетом динамики роста цен на строитель-

205,3   
млн рублей

в 2025 году  
будет стоить 

замена  
69 лифтов  
в много-

квартирных 
домах 

ные материалы. Введение новой ставки пла-
ты позволит не снижать темпы капитально-
го ремонта многоквартирных домов и про-
должать улучшать жилищные условия  
жителей Свердловской области».

По информации министра, на план по 
капремонту на 2024 год выполнен на 74 про-
цента. В 13 муниципалитетах капитальный 
ремонт в многоквартирных домах полно-
стью закончен. В региональном Фонде со-
действия капитальному ремонту уточнили, 
что близятся к завершению работы на инже-
нерных сетях тепло-, водоснабжения и водо-
отведения — в среднем по области объем вы-
полнения по этим системам достиг 80 про-
центов. Сейчас все внимание строителей на-
правлено на выполнение сезонных работ, 
которые должны завершиться в начале октя-
бря: ремонт фасадов, плоских крыш и под-
вальных помещений. 

В 2025 году в Свердловской области  
за счет средств фонда капитального ремонта 
планируется отремонтировать 923 дома.  
В домах, жители которых аккумулируют 
взносы на капитальный ремонт на счете  
регионального оператора (в «общем котле»), 
будут заменены 69 лифтов на сумму около 
205,3 миллиона рублей.

ЭКСПЕРТ

Виктор Валенцов 
Начальник пункта отбора на военную 
службу по контракту  

Правительство Свердловской  
области увеличило размер едино-
временной выплаты семьям бойцов, 
заключившим контракт на про-
хождение службы в зоне проведения 
специальной военной операции.  
О том, какие еще льготы положены 
военнослужащим и их семьям,  
рассказал начальник пункта  
отбора на военную службу по кон-
тракту в Екатеринбурге, подпол-
ковник Виктор Валенцов. 

— Виктор Владимирович, увеличи-
лось ли число желающих заключить 
контракт за последний месяц?  
— Да. Люди объясняют свою мотива-
цию тем, что они не могут остаться  
в стороне и хотят прийти на помощь 
жителям приграничных территорий.
 
— Как за последний месяц изменил-
ся размер выплат?
— Президент РФ увеличил выплату 
до 400 тысяч рублей для тех, кто за-
ключил контракт с 1 августа по 31 де-
кабря 2024 года, и рекомендовал гла-
вам регионов назначать минимально 
такую же выплату. В Свердловской 
области региональная выплата со-
ставляет один миллион рублей, есть 
дополнительная материальная по-
мощь от глав муниципальных обра-
зований, размер которой составляет 
сто тысяч рублей. Суммарно с 1 сен-
тября — 1,5 миллиона рублей

— Где и какую подготовку проходят 
военнослужащие, заключившие 
контракт?
— Интенсивная подготовка ведется на 
полигонах Центрального военного 
округа. В среднем подготовка длится 
около месяца: это прохождение теоре-
тического и практического курсов  
для освоения современных образцов 
вооружения и военной техники.

— Какие льготы и меры господдерж-
ки предусмотрены для военно- 
служащих, заключивших контракт,  
и их семей?
— Льготы и гарантии затрагивают все 
аспекты, повышающие уровень и ка-
чество жизни. Это медицинское об-
служивание, образование, сфера ЖКХ.  
В Свердловской области участникам 
специальной военной операции, на-
гражденным государственными на-
градами, положена дополнительная 
мера поддержки в виде единоразовой 
выплаты на покупку земельного 
участка.

«Уральцы не могут остаться 
в стороне и хотят помочь 
жителям приграничных 
территорий»

 +7 343 229-05-11
круглосуточная горячая линия  

службы по контракту



В ГОРОДАХ
 
#Арамиль На расселение жильцов сгоревшего 
общежития выделено 104,5 миллиона  
рублей. Напомним, пожар в пятиэтажном  
здании произошел в начале февраля 2024 
года. Экспертиза признала дом аварийным  
и требующим полного расселения. «На ос-
новании распоряжения губернатора Евгения 
Куйвашева мы получили средства из резервного 
фонда правительства на расселение аварийного 
дома на Курчатова, 30А. Сегодня мы заключаем 
соглашения с собственниками квартир и выпла-
чиваем деньги. Наши жители получили возмож-
ность переехать в комфортное и безопасное 
жилье», — сказала глава Арамиля Марина 
Мишарина. Семьям, которые жили в общежитии 
по договорам соцнайма, предоставят квартиры, 
купленные в муниципальную собственность.  
На их приобретение городские власти направят 
23,6 миллиона рублей.

#Первоуральск На набережной Нижне- 
Шайтанского пруда открылся второй визит- 
центр. «Объект важен для того, чтобы  
связать все туристские проекты, направить  
гостей города по маршрутам интересного  
им вида отдыха. Радует, что в Первоуральске 
есть неравнодушные предприниматели, которые 
готовы развивать местный туризм, и то, что 
администрация готова к этому подключаться», — 
сказал заместитель губернатора Дмитрий Ионин. 
Новый комплекс включает три модульных 
конструкции, открытую веранду, пирс, сап-серф-
станцию с прокатом туристического обору-
дования. В главном корпусе, где расположен 
визит-центр, можно купить сувениры, сделанные 
местными мастерами. Стоимость проекта соста-
вила более 14,5 миллиона рублей.

#Нижний Тагил Более 3,5 тонны вторичного 
сырья принесли тагильчане в экодом  
«Народный». На переработку отправлено более 
полутора тонн макулатуры, более тонны стекла, 
а также 200 килограммов пластиковых бутылок 
и 100 килограммов металлической упаковки. 
«Собранного бумажного сырья хватит на изго-
товление примерно 25 тысяч тетрадей. Этого 
количества достаточно, чтобы обеспечить тысячу 
первоклашек на год», — рассказала руководи-
тель проекта «Экодом» Наталья Светлакова.  
Напомним, просветительская площадка ураль-
ского проекта «Экодом» открылась в Нижнем 
Тагиле в декабре 2023 года. А первый в Сверд-
ловской области подобный центр был запущен  
в селе Никольское под Сысертью.

#Невьянск Евгений Куйвашев направил  
свыше 70 миллионов рублей на строительство 
межпоселкового газопровода. Муниципалитет 
в виде субсидии из областного бюджета  
получит в 2024 году почти 51,5 миллиона рублей 
и в 2025 году — 18,6 миллиона рублей.  
«Деньги будут направлены на строительство 
межпоселкового газопровода протяженностью 
8,96 километра, который соединит село  
Быньги, деревни Верхние и Нижние Таволги.  
Это позволит создать источник газоснабжения 
для последующей газификации 521 домовладе-
ния, в которых зарегистрированы 640 жите-
лей», — подчеркнул министр энергетики и ЖКХ 
Николай Смирнов.

#Каменск-Уральский Добровольцы вновь 
присоединятся к экоакции «День реки»  
и примут участие в уборке берегов Исети  
от мусора. В Каменске-Уральском акция  
состоится в четвертое воскресенье сентября  
в формате экоквеста. За отведенное время 
команды волонтеров должны  собрать мусор  
и доставить к специальным экоточкам. Группы, 
набравшие максимальное количество баллов, 
займут призовые места. В прошлом году «День 
реки» объединил 20 команд. Коллективы школ, 
детсадов, библиотек, студенты и корпоративные 
волонтеры за несколько часов собрали более 
230 больших мешков мусора.
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Верхняя Пышма  
по 11 направ-

лениям 

В Верхней Пышме появятся новые районы  
и пожарное депо, школы и духовная семинария

Сергей Демидов
ТЕРРИТОРИИ

Утверждена комплексная программа 
развития городского округа Верхняя 
Пышма на 2024–2030 годы. 

Средства на строительство жилья, об-
разовательных учреждений, спортив-
ных и культурных объектов, рекон-
струкцию коммунальных сетей и бла-

гоустройство будут выделены из федераль-
ного, областного и муниципального бюд-
жетов. Половину суммы составят внебюд-
жетные источники финансирования. 

«Планируется построить около 800 ты-
сяч квадратных метров жилья, переселить 
из аварийного жилфонда больше 730 чело-
век, ввести не менее 1200 мест в детских са-
дах и не менее 9500 мест в школах», — ска-
зал губернатор Евгений Куйвашев. Фото: све.рф

В свердловских школах будут готовить врачей, 
учителей и IT-специалистов  

Ирина Ульянова
К А ДРЫ

Около трех тысяч профильных классов 
созданы на Среднем Урале. 

В десяти школах Свердловской области 
в День знаний открылись медицин-
ские классы. Областной бюджет выде-
лил на подготовку будущих медиков 

90 миллионов рублей. А всего в новом учеб-
ном году более 30 тысяч школьников смо-
гут, помимо учебной программы, получить 
знания и навыки по востребованным про-
фессиям. Для того чтобы заинтересовать  
ребят работой учителя, созданы 145 психо-
лого-педагогических классов, в которых 
учатся 2,5 тысячи детей. Кроме того, под-
ростки могут познакомиться с инженер- 
ными, бизнес- и IT-специальностями.

В Свердловской области действует ком-
плексная программа по обеспечению меди-
цинских организаций квалифицированны-
ми кадрами. И проект «Медицинские клас-
сы», разработанный по инициативе губерна-
тора Евгения Куйвашева, является одной из 
его важнейших составляющих. В этом году 
медклассы откроются в школах Верхней 
Пышмы, Каменска-Уральского, Сухого Лога, 
Кушвы, Дегтярска, Березовского, Туринска, 
Карпинска, Кировграда и Качканара. 

Для того чтобы подростки, решившие 
посвятить себя медицине, знали, с чем им 
придется столкнуться после получения ди-
плома, в школах созданы цифровые лабора-
тории по биологии, физиологии, химии  
и физике, приобретены наборы для лабора-
торных работ, 3D-атласы, цифровые мане-
кены, макеты органов, микроскопы. Увели-
чены часы лабораторных практик, а в учеб-
ную программу добавлены такие курсы, как 
«Введение в медицину», «Физиология», 
«Нейробиология». Методическую поддерж-
ку работе специализированных классов  
будут оказывать специалисты Уральского 
государственного медицинского универси-
тета и Свердловского областного медкол-
леджа. Всего в регионе в новом учебном 
году будут работать около полусотни меди-
цинских профильных классов и два ресурс-
ных центра — на базе екатеринбургских 
гимназии №108 и школы №200. Фото: све.рф

30 000  
школь-
ников  

в новом учебном 
году будут 

учиться  
в профильных 

классах

• строительство новых 
микрорайонов общей площадью 
около 120 тысяч квадратных 
метров, пожарного депо и духовной 
семинарии в Верхней Пышме;
• переселение жителей  
из ветхого фонда и выплаты 
молодым семьям на приоб-
ретение жилья;
• реконструкция центрального 
стадиона, строительство  
не менее пяти спортивных 
объектов, в том числе 
физкультурно-оздоровительного 

комплекса в поселке Исеть  
и трех спортивных комплексов  
в Верхней Пышме;
• реконструкция терапев-
тического корпуса Верхне-
пышминской центральной 
городской больницы и создание 
диагностического медицинского 
центра в микрорайоне 
Северный;
• строительство здания клуба-
библиотеки в поселке Кедровое, 
реконструкция учреждений 
культуры  

в поселке Исеть и в Верхней 
Пышме;
• строительство  
и реконструкция сетей тепло-, 
водоснабжения  
и водоотведения, очистных 
сооружений и развитие 
уличного освещения;
• рекультивация свалки  
в поселке Исеть и полигона 
твердых бытовых отходов 
в поселке Красный, благо-
устройство общественных 
территорий.

Что же еще входит в комплексную программу развития ГО Верхняя Пышма? 
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КРУПНЫЙ ПЛАН

В Екатеринбурге побывали победители конкурса «Большая перемена». Ученики пятых-седьмых классов, среди которых 13 уральцев, посетили Музей военной техники и технопарк 
«Кванториум» в Верхней Пышме, выставочный центр «Эрмитаж-Урал», Музей истории Екатеринбурга, Центр традиционной народной культуры Среднего Урала.
 «„Большая перемена“ — это уникальный проект, в котором ребят не нужно уговаривать или заставлять участвовать. Это проект, в который стремятся попасть все больше пытливых, интересных, 
любознательных школьников. Свыше ста тысяч учеников из Свердловской области участвуют в конкурсе ежегодно. Я рад, что у нас есть возможность встретить победителей и познакомить  
их с достижениями региона, с образовательными и выставочными центрами, музеями и другими интересными пространствами. Я уверен, что ребята останутся довольны пребыванием  
на Урале», — сказал министр образования и молодежной политики Юрий Биктуганов, встречая победителей конкурса.
Три сотни школьников в течение месяца в две смены проедут маршрутами «Москва — Владивосток» и «Владивосток — Москва». Большие остановки запланированы в Екатеринбурге, Нижнем 
Новгороде, Казани, Омске, Новосибирске, Красноярске, Иркутске, Чите и Хабаровске. В каждом городе ребят ждут экскурсии, образовательная и развлекательная программы. Участники 
путешествия мечты познакомятся с историей и культурой крупных российских городов, увидят озеро Байкал, побывают на космодроме Восточный, посетят главные музеи страны  
и лучшие интерактивные площадки. Впервые в маршрут «Большой перемены» включена Республика Карелия с посещением горного парка «Рускеала». Фото: Елена Ельцова
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В 1910 году на Дровяной площади в Екатеринбурге началась 
большая стройка. Вместо деревянного цирка через два года Глав-
ный проспект украсило здание с  нарядными балконами, лепными 
украшениями, барельефами,  балюстрадами с изящными башенка-
ми и скульптурной группой из трех муз. Автор проекта — молодой 
петербургский гражданский инженер Владимир Семенов, которо-
му помогал известный архитектор Константин Бабыкин. Премьера 
в Новом городском театре состоялась 12 октября 1912 года. Публи-
ка увидела оперу Михаила Глинки «Жизнь за царя». 

После революции несколько лет театр был не храмом искус-
ства, а местом принятия исторических решений. Именно здесь 
на экстренном заседании Екатеринбургского Совета рабочих  
и солдатских депутатов было объявлено об установлении  
советской власти на Урале. Затем на торжественном заседании  
в честь двухлетия Октябрьской революции горсовет принял  
решение о переименовании Нового городского театра в театр 
имени А. В. Луначарского. Сам нарком просвещения выступал 
со сцены и говорил о необходимости приобщения трудящихся  
к серьезному искусству. 

Сегодня «Урал Опера Балет» — так с 2018 года называется Ека-
теринбургский государственный академический театр оперы и ба-
лета — один из лучших в стране. Каждый сезон оперная и балетная 
труппы представляют российские и мировые премьеры. Спектакли 
театра ежегодно участвуют в Национальном театральном фестива-
ле «Золотая маска» и получают награды — всего их уже 26. 

В последние годы поклонники оперного искусства могли ви-
деть на сцене не только классические произведения, но и постав-
ленные впервые в России «Сатьяграху» Гласса, «Пассажирку» Вайн-
берга, «Греческие пассионы» Мартину, «Три сестры» Этвеша. Люби-
тели балета в течение нескольких лет наслаждались работой одного 
из лучших российских хореографов Вячеслава Самодурова.  
Он создал такие постановки, как «Вариации Сальери», «Цветодели-
ка», «Ромео и Джульетта», «Приказ короля». Балетная труппа  
первой в стране обратилась к творчеству Ханса ван Манена, Пола 
Лайтфута и Соль Леон, исполнила балет Джорджа Баланчина «Валь-
пургиева ночь» и дала старт знаковому для российского театра  
проекту реконструкции спектаклей Мариуса Петипа, представив 
«Тщетную предосторожность» и «Пахиту». Фото: Елена Ельцова

Путешествие 
мечты
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наград

премии  
«Золотая Маска» 

получил театр 
«Урал Опера 

Балет»


